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Somos um Município adiado, à deriva. 
 
O PS tem insistido (e muito) para que seja corrigida a trajetória que se tem estado a seguir:  
O Presidente da Câmara tem estado mais empenhado na dívida do que na antecipação 
do fim da austeridade.  O caso da revisão do PAM é paradigmático (dívida? Nada; IMI? O 
de lei) 
 
A muito custo, é certo, mas tem vindo ao encontro do PS. Junte-se aos aveirenses ! 
Ainda vai a tempo, pese embora os danos irreparáveis que já provocou. 
 
Na carga fiscal e amortização da dívida sempre é possível baixar e há património para 
alienar... afinal o PS tinha razão, não quis foi dar-nos razão. 
 
As “zonas industriais” (áreas de acolhimento industrial) – afinal não estavam qualificadas 
como tal! 
Continue a seguir os nossos conselhos, nós aveirenses, vamos agradecer.  É tempo, 
assegurámos as condições, nomeadamente fiscais, para vingar o PAM. 
 
 

1) Obras como nunca ? 
 
Como se explica que com tanta obra apregoada, com todas as condições que os 
aveirenses deram, se conclua que, afinal, é uma Câmara com pouca ambição?  Pouca 
ambição nas políticas,  nos debates importantes, nos projetos estruturantes, no 
aproveitamento das potencialidades naturais...etc.  
 
E razões várias: falta de proximidade,  de vivência, de interesse genuíno e não alicerçado 
em motivações com outras intenções, de afirmação pessoal,  de protagonizar anúncios e 
inaugurações que deixando de lado grande parte das necessidades e interesses dos 
aveirenses tem outros alvos.  De alguém que vive assaltado pelo pânico político de não 
aparecer no retrato, mas a quem se aconselha mais ponderação, outra profundidade na 
gestão camarária, diálogo verdadeiro. 
 
Pare escute e olhe à sua volta. Há um município do outro lado de despachos a ritmo 
acelerado que exige mais proximidade, perceber melhor as necessidades, políticas 
consistentes e de futuro. Um autarca na sua terra,  dia e noite. 
 
Impõe-se um novo impulso, é isso que os aveirenses podem contar de nós. 
 
 
Nos mandatos PSD-CDS sim é provável... ao sexto ano desta maioria já era tempo. 
Todos os autarcas têm de fazer obras. Quando acaba numa ponta, numa rua, numa escola 
ou unidade de saúde, é preciso começar na outra. É a gestão corrente de uma autarquia. 
Felizmente ainda está para vir o primeiro autarca que não faz obra em Aveiro. 
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A obra, por muito que faça, e bem precisamos, não esconde incapacidade política. Pelo 
contrário. 
Já para não falar em obra que é mal planeada ou está mal feita. 
 
Exemplos: Rossio, Avenida Lourenço Peixinho, EN109 
 
A obra é exibida como troféu, porque tem uma agenda oculta, que não é a agenda dos 
aveirenses -  é obra usada para fazer a propaganda de um projeto unipessoal. 
 

2) GOP: plano de intenções para um futuro a médio-prazo ou um 
compromisso com Aveiro e os Aveirenses para 2019? Ora veja-se: 

 
GOP2019: “… conclusão e a entrada em vigor da Carta Educativa do Município de Aveiro” 
 

- GOP2018 p.15; GOP2017 p.30 (“trabalhos de revisão”); GOP2016 p.30 
(“trabalhos de revisão”); GOP2015 p33 (“faremos o trabalho de revisão da Carta 
Educativa”); GOP2014p23. (“processo de revisão do PDM e Carta Educativa). 

 
GOP2019: “Execução e finalização de obra Escola Básica do 1º Ciclo de S.Bernardo” 
 

- GOP2018p.15 “Execução e finalização de obra Escola Básica do 1º Ciclo de 
S.Bernardo” 
GOP2017p.30 “Concurso público e arranque da Escola Básica do 1º Ciclo de 
S.Bernardo” 

 
GOP2019: “Execução e finalização de obra da Escola e Jardim de Infância de Verdemilho” 
 

- GOP2018p.15 “Execução e finalização de obra da Escola e Jardim de Infância de 
Verdemilho” 

 
GOP2019: “Execução de Projeto e Lançamento de Concursos de Obra nas Escolas de 
Azurva, Barrocas, Solposto, Quintã do Loureiro, Póvoa do Paço, Esgueira e novo Centro 
Escolar de Requeixo, Nª Sra de Fátima e Nariz” 
  

- Já há projetos de execução de algumas destas obras definidos nas GOP de 2016 
(p.30, 31), 2017 e 2018. 

 
GOP2019: “execução e finalização das obras de qualificação dos Edificios das Extensões 
de Saúde/USF de Aradas, Eixo e Oliveirinha”. 
 
 - Prometido nas GOP de 2016, 2017 e 2018 
 
GOP 2019: “Execução de projeto e lanaçamento de concurso para a qualificação da 
marginal/estrada dique entre Marinha da Troncalhada e CMIA; Gestão da zona da antiga 
lota; gestão da bacia de S. Jacinto”. 
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 - Definidos nas GOP2018. 
 
GOP2019: “Existem outras áreas … que vão ser alvo de intervenções de qualificação…  
envolvente à EB 2,3 de São Bernardo e à EB 2,3 de Cacia, a Urbanização dos Montes de 
Azurva” … “Vamos prosseguir com as obras de qualificação da ex-EN109, executando 
obras que acabem com os seus pontos mais críticos, a nova estrada de acesso ao Centro 
Escolar de Verdemilho, a qualificação da Rua Direita de Verba, a Rua de São Bernardo, a 
Estrada Eixo/Aveiro (antiga EN 230)…” 
 
 - Já definidos em 2018 e alguns nas GOP de 2017. 
 
GOP2019: Cosntrução dos parques de estacionamento… a nascente da estação e junto 
ao IPDJ”. 
 - Nas GOP desde 2017. 
 
GOP2019: “Realização de projecto e lançamento de obra de um Ecocentro Municipal” 
 

- Presente nas GOP de 2018 e 2017. Realização do projecto nas GOP2016 e 
“promover a construção de um Ecocentro Municipal” nas GOP de 2015. 

 
 
GOP2019: “Elaboração de projecto e lançamento de concurso para a obra do Museu da 
Terra em Requeixo- 
 

- Prometido nas GOP desde 2016. Terá o mesmo destino do Museu das 
Telecomunicações definido nas GOP2014? 

 
GOP2019: “Nova Agrovouga” 
 
 - Prometida nas GOP2017. Vai ter lugar em 2018? 
 
 
GOP2019: “Projeto BUGA2” 
 
 - Nas GOP desde 2017. 
 
GOP2019: “qualificação da ligação pedonal e em ciclovia entre a Universidade e a 
Estação” 
 
 - Nas GOP desde 2017. 
 
GOP2019: Plano Municipal de Mobilidade e Transportes 
 
 - GOP2018 
 
GOP2019:”Execução de estudos preparatórios para o projecto de execução de uma 
intervenção geral de limpeza dos fundos dos canais. 
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 -Nas GOP2018 
 
GOP2019: “nova Loja de produtos identitários  e Espaço de Turismo … no edifício da antiga 
estação da CP”. 
 
 - GOP 2018 
 
GOP2019: “ativação do novo site e app da CMA que concretizámos em 2018”. 
 
 - O site está pronto? Já está disponível? Site está nas GOP de 2017 e 2018…. 
 
Ou falta de seriedade ou falta de capacidade na construção do documento e compromissos 
assumidos 
 

3) Prioridades das GOP? 
 
Não são as do PS... 
O PS trataria de melhorar o dia a dia dos aveirenses, por exemplo: 
 
- melhorando os transportes públicos e as condições para a instalação de serviços de 
proximidade 
- melhorando o espaço público em todo o concelho (ruas, passeios, jardins, re-
arborização) 
- fazendo a manutenção adequada das escolas sob alçada da autarquia 
- Criando condições, saindo rapidamente do deficit excessivo, para o Comércio local e a 
habitação familiar se re-instalar no centro da cidade (Avenida Lourenço Peixinho), 
- Aproveitando os diplomas da Descentralização 
- Aumento das delegações de competências nas Juntas de Freguesia ~8exemplo: 
manutenção nas escolas). 
- Qualificação das zonas industriais 
 

O que vemos? 
 
Obriga privados a instalarem-se, a investirem, sem verem cumprida a parte da Câmara, 
das infraestruturas (aconteceu, assumiu no lançamento de um edifício sede, o cúmulo, 
estrada ainda sem saneamento básico...) 
 
Insiste nos mesmos erros, não são corrigidas as trajetórias: 
 
 
A Câmara ficou para trás, não teve visão estratégica para em tempo útil recuperar o 
tempo perdido. 
As zonas industriais de referência da região são concelhos vizinhos. Isto vai ter um preço 
económico e social.   
 
Cultura 
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Não vai além de um edifício polivalente (Fernando Távora?) para a cultura. Opta por 
eventos efémeros quando deveríamos estar a lançar a primeira pedra de uma biblioteca 
municipal moderna para legar às gerações futuras. 
O que ficou para a cultura local a cada milhão de euros para o festival dos canais ? 
 
Uma Câmara cada vez mais discricionária - veja -se o licenciamento do restaurante 
flutuante, não existiriam mais interessados, que oportunidades perdeu o município, 
quantos promotores defraudou? Ou concurso para contratação de pessoal com um peso 
de 60% na entrevista?! 
 
Aveiro esteve na vanguarda com Girão Pereira e Alberto Souto, cujos legados ainda hoje 
suportam o desenvolvimento da cidade / município. 
 
Hoje fica na retaguarda a assistir à dinâmica regional. E vai continuar. 
 
Foi o último a ter os seus passadiços. Tem a porta fechada ao turismo de natureza, como 
acontece literalmente no CMIA, ou aproveita ocasionalmente a sua reserva natural. 
 
É o único sem novas zonas industriais. 
Dos últimos a conseguir desatar nós rodoviários. 
 
Uma Câmara que perdeu o pioneirismo do Aveiro Cidade Digital e permanece quase 
offline na utilização das tecnologias da informação, despertou tarde e vai chegar atrasada 
ao grupo das cidades inteligentes. 
 
Um município que vê agravar-se o fosso cidade / freguesias. Que esgota as políticas 
culturais e desportivas em subsídios. Que acelera ( ou não?) a revisão de Carta Educativa 
e PDM contra as pessoas, sem querer ouvir efectivamente. 
 

Em síntese 
 
Somo um Município à deriva 
- Sem PDM, mas prometendo obras e equipamentos perfeitamente avulsos; 
- Sem Carta Educativa, mas a investir onde calha; 
- Sem Plano para a Cultura, mas somos candidatos a Capital Europeia 
- Sem Plano para transportes e mobilidade, mas concessionamos, prometemos 
autocarros,  moliceiros e ferrys eléctricos, bicicletas de segunda geração,…; 
- Sem sítio electrónico, mas somos cidade inteligente, 5 G; 
- Somos um Município com baixa autoestima (pag 9 – GOP 2019) – por isso é necessário 
tanta promoção de imagem (sobre as lideranças na Região – CIRA; no país, ANMP e 
Turismo do Centro; Europeia, Comité das Regiões)  a lutar contra megalomanias como um 
Parque Subterrâneo no Rossio; à espera de ser efectivamente ouvidos; a pagar impostos 
e taxas no máximo; à espera que quem acabou com a AgroVouga venha prometer (mais 
uma vez) uma Nova, … Divida velha e dívida nova. 
 
 
 


